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ЧАЙКОВСКИЙ — СЕВЕРОДОНЕЦК: 
ЗАБОТА. ЗАЩИТА. ПОДДЕРЖКА.

СЕВЕРОДОНЧАНЕ ЧУВ-
СТВУЮТ ПОДДЕРЖКУ 
ПЕРМСКОГО КРАЯ, 
ПРОСЯТ ПЕРЕДАТЬ 
СЛОВА БЛАГОДАРНО-
СТИ ВСЕМ ЖИТЕЛЯМ 
ЗА НЕРАВНОДУШИЕ. 
ВПЕРЕДИ ЕЩЕ МНОГО 
РАБОТЫ, НО ИЗМЕНЕ-
НИЯ К ЛУЧШЕМУ УЖЕ 
ВИДНЫ. С КОЛЛЕГАМИ 
МЫ ЕЖЕДНЕВНО НА 
СВЯЗИ. ВМЕСТЕ ОБЯ-
ЗАТЕЛЬНО ВЕРНЕМ СЕ-
ВЕРОДОНЕЦК К НОРМАЛЬНОЙ ЖИЗНИ.

Дмитрий 
Махонин, 
губернатор 
Пермского края

Приехали не с пустыми руками — делегация сопрово-
ждала очередную партию гуманитарного груза, в фор-
мировании которого большую роль сыграли обществен-
ные и ветеранские организации Чайковского. 

В Северодонецке членам делегации выпала почетная 
миссия быть волонтерами. Они развозили гуманитар-
ную помощь, помогали жителям, общались с предприни-
мателями, участвовали в организации мероприятий для 
детей и взрослых, передавали посылки бойцам на линии 
фронта. 

Вместе с губернатором Пермского края Дмитрием 

Махониным, который 19-21 июня работал в Северодонец-
ке, наши волонтеры встретились с пермскими врачами, 
которые в непростых условиях трудятся в освобожден-
ных регионах, и передали партию медикаментов. Также в 
город из Пермского края прибыла спецтехника для ава-
рийных бригад, трактор для коммунальных служб, кана-
лопромывочная машина и ряд другой техники. 

Как рассказывают сами жители, – важна и ценна лю-
бая помощь, внимание. «Чувствуем, что мы не одни, что 
вся страна нам помогает, поддерживает нас», – делятся 
граждане.

С Северодонецком в ЛНР у Пермского края — осо-
бые отношения. Почти год назад губернатор Дмитрий 
Махонин подписал соглашение об участии в восста-
новлении этого города. Важна любая помощь. 

С 12 по 27 июня с гуманитарной миссией в Северо-
донецке работала делегация Пермского края. Всего в 
составе делегации было восемь человек. Среди них — 
председатель Думы Чайковского округа Михаил Шу-
бин, координаторы проекта «Мы вместе» Дмитрий 
Чепкасов и Дмитрий Никитин. 

РАДЫ И ГОТОВЫ ПОМОГАТЬ ЛЮДЯМ
ПОЧЕТНАЯ МИССИЯ – ПОМОГАТЬ ЛЮДЯМ

Михаил Шубин, 
председатель Думы Чайковского 
городского округа
В зону спецоперации я поехал первый раз. С момента 

начала СВО пристально слежу за тем, что происходит на 
фронте, наблюдаю за становлением быта мирных жителей 
на освобожденных территориях. 

Первое, что меня поразило, это глобальные масштабы 
разрушения. Школы, больницы, дороги, предприятия…. 
Шокировало, что в Северодонецке не осталось ни одного 

КОГДА ПОЯВИЛАСЬ ВОЗМОЖНОСТЬ 
ПОЕХАТЬ В СОСТАВЕ ГУМАНИТАРНОЙ 
МИССИИ, ЧТОБЫ ПОМОГАТЬ АДРЕ-
СНО ЖИТЕЛЯМ И В ЦЕЛОМ ГОРОДУ В 
ВОССТАНОВЛЕНИИ, Я БЕЗ РАЗДУМИЙ 
ПРИНЯЛ ПРИГЛАШЕНИЕ. ЭТО – МОЯ 
ГРАЖДАНСКАЯ ПОЗИЦИЯ.

целого жилого дома! Картина удручающая. Вдвойне слож-
но было видеть это, понимая, что город когда-то был очень 
похож на наш Чайковский: у нас примерно одинаковая чи-
сленность населения, сопоставимые площади, дома похо-
жие… И в результате от него почти ничего не осталось. 

Мы много взаимодействовали с местными жителями. 
Это приоритет в нашей работе. Они нас очень тепло встре-
тили. Спасибо им всем за это. Они честно рассказывали, 
что им пришлось пережить год назад во время боев за ос-
вобождение Северодонецка. Это не передать словами. 

Главный вопрос, который волнует горожан, это отсут-
ствие любой связи, которой, к слову, нет очень давно. Мы, 
привыкшие к стабильному сотовому сигналу и интернету, 
на своем примере убедились, как трудно вести хозяйст-
венную деятельность без наличия этих привычных для 
нас цифровых благ. Это очень замедляет все процессы.

Жители Северодонецка также интересуются вопросами 
налаживания быта и получения российских паспортов. На 
днях у нас состоялась встреча с предпринимателями — для 
них важно, когда они смогут интегрироваться в российское 
правовое поле. Но, вообще, вопросы совершенно разные. 

Всем неравнодушным могу посоветовать приехать в 
Северодонецк, помочь его прекрасным жителям и поуча-
ствовать в возрождении этого, так похожего на наш Чай-
ковский, молодого города.

Продолжение на 2 стр.

НЕСМОТРЯ НА СТЕПЕНЬ РАЗРУШЕНИЯ, 
НА ЗВУКИ ОБСТРЕЛОВ С ЛИНИИ СО-
ПРИКОСНОВЕНИЯ С ФРОНТОМ, 
ЖИЗНЬ В ГОРОДЕ ВОССТАНАВЛИВАЕТ-
СЯ. ВСЕ БОЛЬШЕ И БОЛЬШЕ СЕМЕЙ 
ВОЗВРАЩАЮТСЯ И НАЧИНАЮТ ОБ-
УСТРАИВАТЬ СВОЙ БЫТ В УЖЕ ОТРЕ-
МОНТИРОВАННЫХ ДОМАХ. НА УЛИ-
ЦАХ ИГРАЮТ ДЕТИ. 

КАЖДЫЙ, С КЕМ ДОВЕЛОСЬ ПОГОВО-
РИТЬ, РАД, ЧТО ТЕПЕРЬ В ИХ ДОМ НА-
КОНЕЦ-ТО ПРИШЕЛ МИР, А ГОРОД НА-
ЧАЛ ВОССТАНАВЛИВАТЬСЯ. ОЧЕНЬ ТЕ-
ПЛО ЖИТЕЛИ ОТЗЫВАЮТСЯ О РОС-
СИИ И ПЕРМСКОМ КРАЕ.

Дмитрий Махонин встретился с волонтерами Единой России в Луганской народной республике
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Передача медикаментов в больницу Северодонецка

Окончание. Начало на 1 стр.

МЫ ПРИЕХАЛИ, ЧТОБЫ ПОМОЧЬ ЛЮДЯМ 
ВЕРНУТЬСЯ К МИРНОЙ ЖИЗНИ

Дмитрий Чепкасов, 
координатор проекта  «Мы вместе» 
Наша основная задача заключалась в том, чтобы доста-

вить гуманитарный груз в подшефный Пермскому краю 
Северодонецк. В Чайковском мы помогали со сбором гума-
нитарной помощи и доставкой ее до Перми. 

Каждый день работали с населением. Все люди рады 
тому, что, наконец, вошли в состав России. Рады, что вер-
нулись к спокойной жизни. 

Поразил позитивный настрой жителей. 
Особо запомнилось общение с подростка-
ми во время спортивного мероприятия. В 
их словах столько надежды на лучшее, на 
то, что жизнь наладится и они вновь будут 
жить беззаботно. Впечатляет этот пози-
тив и вера в лучшее. И, если мы хоть нем-
ного смогли приблизить это «лучшее», - 
мы рады. Здорово быть полезными людям, 
обществу.

ГОРОД ВОССТАНАВЛИВАЕТСЯ, 
НО РАБОТЫ ЕЩЕ МНОГО

Дмитрий Никитин, 
координатор проекта 
«Мы вместе» 
О предложении поехать в Северодонецк 

узнал за пару недель до выезда, и сразу принял положи-
тельное решение. Рад оказать любую помощь пострадав-
шему населению, увидеть своими глазами, помочь людям, 
которые восемь лет жили в ужасе и постоянном страхе.

В ходе визита в Северодонецк мы много встречались с 
местными жителями. Проблем у них море: людям очень 
необходима юридическая помощь, психологическая, не 
хватает аптек, из-за больших очередей люди не могут по-
лучить паспорта, справки о составе семьи и многое другое. 

Сейчас жителям нашего подшефного города очень важно 
помочь, как можно быстрее, вернуться к привычной жиз-
ни. И мы смогли внести свою «лепту» в это. 

Город возрождается, но работы еще много. Я сам по ро-
ду деятельности связан со строительством и не по на-
слышке знаю, как трудоемок процесс восстановления раз-
рушенного. Но начало положено. Уверен, в скором времени 
Северодонецк и его население будут жить в прекрасном 
молодом и комфортном городе. 

ПАТРИОТИЗМ – ОДНА 
ИЗ ОСНОВ ВОСПИТАНИЯ 

Адресная доставка гуманитарной помощи

В каждом микрорайоне города есть свой совет 
общественности, который объединяет самых ак-
тивных жителей этой территории. Славится своей 
деятельностью и микрорайон «Портовый». Его жи-
тели с готовностью участвуют в различных меро-
приятиях и акциях: садят цветы и кустарники, уха-
живают за ними, устраивают субботники, прово-
дят яркие встречи и праздники. Так, в рамках про-
екта «Цветущий город» была обустроена клумба на 
аллее Первостроителей, высажены многолетние 
растения. Трудились все вместе: и взрослые, и де-
ти. А совсем недавно для жителей и гостей всего 
Чайковского состоялся «Парад судов» в честь 
празднования Дня речника. Идейными вдохнови-
телями и организаторами праздника и стали акти-
висты «Портового».

«Для нас важно сделать нашу территорию, ме-
сто, где мы живем еще лучше, решать существую-
щие проблемы, обсуждать насущные вопросы и 
воплощать в жизнь самые смелые идеи. И я знаю, 
что если идти к цели всем вместе, то все обязатель-
но получится»! – считает консультант по связям с 
общественностью микрорайона Ирина Петрова.

Сами жители «Портового» видят все измене-
ния в лучшую сторону. «Наш район, город меня-
ется на глазах. И в этом – наша общая заслуга!», 
– говорит Елена Набокова, жительница микро-
района «Портовый». 

Сегодня в Чайковском городском округе патриоти-
ческому воспитанию подрастающего поколения уделя-
ется большое и пристальное внимание. В первую оче-
редь, занятия патриотической направленности прохо-
дят в школах. Управление образования проводит объ-
емную работу по подготовке и проведению патриоти-
ческих мероприятий: классные часы, уроки мужества, 
деловые игры, экскурсии, конкурсы и многое другое. 
Дети с удовольствием знакомятся с традициями и куль-
турой страны, узнают про великих полководцев, деяте-
лей. Также значимую работу по формированию чувства 
верности своему Отечеству ведет управление культуры 
и молодежной политики, организовывая соревнования, 
патриотические слеты молодёжи, фестивали патрио-
тической песни, мероприятия для старшего поколения. 

Военно-патриотическим воспитанием занимаются 
ветеранские организации: совет ветеранов войны, тру-
да, вооруженных сил и правоохранительных органов; 
комитет ветеранов войны в Афганистане, Чечне и дру-
гих локальных военных конфликтов; ассоциация вете-
ранов ВДВ и спецназа; союз пограничников и военно-
спортивный клуб «Десантник». Как отмечает Роман 
Налимов, член Чайковского комитета ветеранов 
войны в Афганистане, Чечне и других локальных 
военных конфликтов, «сегодня, как никогда, важно с 

детства, юношества привить подрастающему поколе-
нию чувство любви к Родине, желание ее защищать. 
При участии комитета ветеранов войны был построен 
памятник чайковцам, погибшим в локальных военных 
конфликтах, открыт Музей памяти, где со школьника-
ми, которые посещают экскурсии, общаются ветераны 
боевых действий. 

Примером многолетней регулярной военно-патрио-
тической работы в Чайковском является военно-спор-
тивный клуб «Десантник». «В клубе ребята становятся 
сильнее, начинают чувствовать себя увереннее, лучше 
ориентироваться в социуме, в том наша задача и состо-
ит, – говорит руководитель клуба «Десантник» Сер-
гей Мухамедиевич Итжанов. – Я передаю ребятам то, 
что приобрел за время службы: любовь к Родине, чувст-
во товарищества, уважение к старшим, сплоченность, 
чувство долга. И эти качества особенно актуальны сей-
час. Нужно быть сплоченными, как единый кулак. Одну 
ветку можно сломать, а несколько не получится».

Каждый вечер семь дней в неделю ребята клуба 
«Десантника» занимаются по три часа. И не только во-
енной подготовкой, армейским рукопашным боем, ОФП, 
парашютной подготовкой, скалолазанием, но и выстра-
иванием отношений, соблюдением субординации, а 
также следят за чистотой – моют полы, поддерживают 

порядок в клубе. В это время не входит учас-
тие в городских патриотических мероприя-
тиях и уход за могилами воинов, погибших в 
ВОВ, Афганистане, Чечне и других локаль-
ных конфликтах. Минимум два раза в год 
воспитанники клуба прыгают с парашю-
том. Как рассказывают сами ребята: «Мы 
здесь становимся мужчинами – настоящи-
ми защитниками Родины!».

Сейчас в клубе занимаются 20-25 ребят 
в возрасте 14-18 лет. Девяносто девять  про-
центов выпускников, по словам Сергея Му-
хамедиевича, уходят на службу в ВДВ, в вой-
ска специального назначения и продолжа-
ют поддерживать связь с «Десантником». А 
часть воспитанников ежегодно поступает в 
Рязанское воздушно-десантное училище 
им. Маргелова, чтобы в дальнейшем попол-
нить ряды профессиональных военных в 
вооруженных силах РФ. Среди них встреча-
ются и девушки. Подготовкой ребят, кроме 
Сергея Итжанова, занимаются инструктора 
ветеранов ВДВ и спецназа и выпускники 
клуба «Десантник». «Так работает принцип 
преемственности поколений и десантное 
братство», – говорит Сергей Мухамедиевич. 

ЖИЗНЬ 
«ПОРТОВОГО»

Ирина Петрова (справа) – активный 
участник общественно значимых акций
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ОТ ПРОЕКТА К ЕГО ВОПЛОЩЕНИЮОТ ПРОЕКТА К ЕГО ВОПЛОЩЕНИЮ

 ОТРАДНО ПОМОГАТЬ  ОТРАДНО ПОМОГАТЬ 
ДЕЛАТЬ ГОРОД ЛУЧШЕДЕЛАТЬ ГОРОД ЛУЧШЕ

Чайковская территория славится 
большим числом общественных органи-
заций, активных людей, которые хотят 
приносить пользу своей малой Родине, 
помогать в благоустройстве округа. Так, 
жители по своей инициативе садят де-
ревья, обустраивают дворы, проводят 
субботники, оказывают адресную по-
мощь нуждающимся. 

– «Много труда не составит привести 
в порядок свой двор, микрорайон. Мы 
здесь живем и это несложно – сделать 
что-то самим, не ждать других, мы тоже 
многое можем», – рассказывают активи-
сты микрорайона «Сайгатский», кото-
рые на днях своими силами облагороди-
ли автомобильную парковку во дворе. 
Как отмечает Ровшан Алекберов, кото-
рый вместе с сыном стали одними из 
инициаторов обустройства парковки, – 
«Великие дела начинаются с малого. 
Всегда отрадно сделать жизнь вокруг 
комфортнее». 

Ровшан Алекберов: «Великие 
дела начинаются с малого»

Обустройство автомобильной парковки во дворе

В рамках реализации проектов инициативного 
бюджетирования завершен в полном объеме сбор 
средств от физических лиц. Это является обязатель-
ным условием реализации проектов.

Таким образом, в этом году на территории Чайков-
ского городского округа реализуются три проекта 
инициативы граждан:

 Ремонт центра общественных инициатив – ул. 
Приморский бульвар, д. 22, 1 этаж

 «Островок здоровья» – строительство спортив-
ной площадки в районе жилого дома № 63/2 по ул. Ле-
нина

 Обустройство детской площадки «Поле чудес» в 
с. Фоки – между ул. 1-я Луговая и прудом «Пожарный»

Благодаря инициативному бюджетированию, 
можно привлечь 90% средств стоимости проекта на 
его реализацию из краевого бюджета. Жители обо-
значают необходимость обустройства выбранных 
территорий, выходят с инициативой, представляют 
проект и получают всю необходимую консультатив-
ную помощь со стороны администрации округа. В 
дальнейшем, специалисты администрации контроли-
руют ход строительных работ.

За последние годы возведено более десяти объек-
тов, обозначенных жителями, как в городе, так и в 
сельской местности. Например, в том году в селе Ке-
муль и деревне Харнавы появились современные 
спортивные площадки. Помимо тренажерной зоны 
обустроены волейбольные площадки, зоны для вор-
каута и настольного тенниса, игровая часть. Одним 
словом, все, что было необходимо жителям Кемуля, 
Харнавы и соседних сел и деревень.

Строительство площадок стало возможным, бла-
годаря активности и неравнодушию самих жителей. 
Они разработали и представили проекты. Сегодня 
чертежи на бумаге воплотились в реальные площад-
ки. Как рассказывает Евгений Мозуль, депутат Ду-
мы по этому округу, – «В селах и деревнях тоже есть 
активные, деятельные люди, которые полны идей и 
готовы их реализовывать. И участие в проектах ини-
циативного бюджетирования дает реальную возмож-
ность реализовать проекты в действительности. Мы, 
как депутаты, всегда готовы оказать всю необходи-
мую поддержку». Занятия ребят детского сада на новой площадке

Современная спортивная площадка в с. Кемуль 
востребована жителями всех возрастов

ЦЕНЕН ВКЛАД ЦЕНЕН ВКЛАД 
КАЖДОГО КАЖДОГО 

В ОБЩЕЕ ДЕЛОВ ОБЩЕЕ ДЕЛО
К оказанию помощи нашим бойцам, участвующим в 

СВО, подключаются многие жители. Они собирают по-
сылки, переводят деньги на покупку необходимых това-
ров и оборудования, вяжут носки и шьют одежду. Почти 
в каждом микрорайоне города, в селах плетут маскиро-
вочные сети. 

Вот уже второй месяц в микрорайоне «Уральский» 
идет активная работа по плетению маскировочных се-
ток. Каждый день в совет микрорайона приходят нерав-
нодушные жители. 

Татьяна Кузнецова, заведующий ДОУ № 36 «Зво-
ночек»: Плести сети еще только учусь. Спасибо нашим 
рукодельницам за поддержку и терпение, ведь сам про-
цесс довольно трудоемкий и требует внимания. Ценен 
вклад каждого в общее дело».

«Мы с радостью подключились к этой работе. Так, 
каждый вносит свой посильный вклад в благородное и 
такое нужное дело: оказание помощи нашим бойцам на 
передовой», – говорит Елена Мельникова, житель микро-
района «Уральский». 

В микрорайоне «Уральский» идет активная 
работа по плетению маскировочных сетей
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4ОГНИ КАМЫ

МЫ ЗА СПОРТ! 

Артем Ильин вручает знак ГТО юной спортсменке

Материалы подготовил Олег Иванов

СЕМЕЙНЫЕ ПАРЫ ЧАЙКОВСКОГО ОТМЕЧЕНЫ ПАМЯТНЫМ 
ЗНАКОМ «ЗА СОХРАНЕНИЕ СЕМЕЙНЫХ ЦЕННОСТЕЙ»

В Чайковском доброй традицией стало отмечать 
один из самых семейных праздников – Всероссий-
ский день семьи, любви и верности. Большая празд-
ничная программа прошла на обновленной набереж-
ной: состязания для самых маленьких спортсменов, 
выступление творческих коллективов и чествование 
выдающихся семей.

За долгую историю семейного союза, крепость от-
ношений, основанных на любви и верности, благо-
получие семьи почти 80 семейных пар были отме-
чены памятным знаком губернатора Пермского 
края «За сохранение семейных ценностей». Это те 
семьи, кто прожил в браке 50, 55 и 60 лет. Медали 
семьям вручили председатель Думы Чайковского 

округа Михаил Шубин и депутат Думы Сергей 
Поспелов. «В Чайковском большое внимание уде-
ляется поддержке семейных ценностей и традици-
онных культурных ориентиров, а празднование 
Дня семьи, любви и верности позволяет еще раз на-
помнить о важности семьи, что является приорите-
том», – подчеркнул Сергей Николаевич.

Сергей Поспелов вручает медаль паре-юбиляру Конкурсы для самых маленьких

В Чайковском округе в послед-
ние годы активно развивается 
спортивная деятельность, создает-
ся необходимая инфраструктура, 
проводятся соревнования различ-
ных уровней, все больше жителей 
приобщаются к занятиям физкуль-
турой. Большое внимание уделяет-
ся развитию детского спорта. В ка-
ждом микрорайоне города, при ка-
ждой школе округа действуют 

спортивные секции и кружки для 
детей. Проводятся различные иг-
ры, состязания и турниры. Дети на-
равне со взрослыми сдают нормы 
ГТО. Стоит отметить, что на ка-
ждом вручении золотых знаков от-
личия – большинство награждае-
мых – это дети и подростки.

Как считают члены Чайковско-
го фонда «Мы вместе», привлече-
ние людей к занятиям спортом, 

проведение мероприятий, в целом 
развитие спорта в округе – очень 
важное направление. «Особенно 
важно привлекать к физической 
культуре детей, ведь это будущее 
нашей страны», – отмечает Артём 
Ильин. «Радует, когда ребята с ув-
лечением занимаются любимым 
видом спорта, с желанием ходят на 
тренировки, добиваются результа-
та», – добавляет Сергей Колегов.

Сергей Колегов с ребятами клуба Айкидо


